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議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和２年 11月 27日（金） 

午前 10時 02分 開会 

午前 11時 42分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（10名） 

委 員 長 伊 波 一 男  副委員長 濱 元 朝 晴 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 念 秀 明 

委  員 米 須 清 正  委  員 知 名 康 司 

委  員 呉 屋   等  委  員 桃 原   朗 

委  員 岸 本 一 德  委  員 桃 原   功 

 

議  長 上 地 安 之 

 

○ 欠 席 委 員（０名） 

 

○ 委員外議員（０名） 

 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長 東川上  芳光  課  長 仲 村  厚 子 

議事係長 平 田 駒 子  担当主査 大 城 拓 也 

 

○ 協 議 案 件 

 １．第 431回宜野湾市議会定例会の運営について 

２．令和３年度当初予算 議会費概要について 

３．専決事項の指定について 

４．特別委員会の設置について 

５．その他 
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議会運営委員会（要旨） 

 

令和２年 11月 27日（金） 

 

○伊波一男 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 10時 02分） 

 

【協議事項】 

第 431回宜野湾市議会定例会の運営について 

 

○伊波一男 委員長 第 431 回定例会に上程される案件は、補正予算８件、条例６件、

契約３件、専決１件、報告１件、その他２件の計 21件である。 

まず「一般質問の時間制限」については、従来どおり答弁を含めないで１人 30分 

以内とすることでよろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に「通告締切日時」については、12 月１日（火）の午後５時ま

でとしてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に「陳情書等の取扱い」について、陳情が７件 提出されてお 

り、１件ごとに協議してまいりたい。まず、「中華民国（台湾）の世界保健機関（ＷＨ

Ｏ）等の国際組織への参加について」の取扱いを協議していただきたい。 

〇議会事務局 本件については、送り主が台北駐日経済文化代表処那覇分処であった

こと、また、送り先が前議長宛てであったことから、誤って宜野湾市議会台湾友好連

盟宛ての文書綴りへ保管してしまい、本来であれば９月定例会への上程を諮るべきで

あったが、今回の 12月定例会上程の協議となったことをお詫びいたしたい。 

○伊波一男 委員長 陳情の取扱いについて御意見を伺いたい。 

○知名康司 委員 上程。 

○桃原朗 委員 文書宛先が前議長となっているが正式な文書としてはどうなるか。 

○議会事務局 上程が決定した場合、陳情者へ差し替えを依頼する予定である。 

○桃原朗 委員 理解した。上程でよい。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。文書２ページの宛先大臣等の氏名が前任者になっているので
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修正をしたほうがよいのではないか。 

○議会事務局 そのように陳情者へ連絡いたしたい。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「令和３年度福祉施策及び予算の充実について」の取扱いについて協議 

していただきたい。 

（「上程」という者あり）（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「日本政府がすみやかに核兵器禁止条約に署名し、国会が批准することを求め

る意見書の提出を求める陳情」の取扱いについて協議していただきたい。 

○知名康司 委員 本件は市議会で決めることではないのではないかということで、配

付止まりとしたい。 

○桃原朗 委員 配付止まり。 

○桃原功 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「配付止まり」とすることに決定する。 

次に、「日常生活用具給付等事業の排泄管理支援用具の給付対象者を拡充するよう求

める陳情」の取扱いについて協議していただきたい。 

○桃原功 委員 上程して、委員会で審査が必要。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知名康司 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「国の責任による「20人学級」を展望した少人数学級の前進を求める陳情」の

取扱いについて協議していただきたい。 

○知名康司 委員 他の会派の意見を参考にしたい。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○桃原朗 委員 上程。 
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○知名康司 委員 上程。 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「普天間基地の国家演奏騒音の消失について」の取扱いについて協議していた

だきたい。 

○桃原功 委員 昨日も今日も真栄原地区は大変うるさい状況であった。調査が必要と

考える。上程。 

○米須清正 委員 上程。 

○知念秀明 委員 本件は、総務常任委員会で現在審議中の陳情と同じ内容か。 

○議会事務局 本件と同一の陳情者より同趣旨の陳情が６月定例会で上程され、現在

総務常任委員会で継続審議となっている。受理の際に陳情へ、その旨お伝えしたが、

騒音の現状が継続しているため提出したいとの意思を確認し受理した。 

○知念秀明 委員 そうであれば、継続審議中の陳情を審査したほうがよい。配付止ま

り。 

○岸本一德 委員 同じ意見である。 

○知名康司 委員 同じ意見である。 

○桃原朗 委員 同様に配付止まり。 

○桃原功 委員 配付止まりになった場合、陳情者へはその旨連絡するのか。 

○議会事務局 通常、行っていない。 

○桃原功 委員 今回の場合、理由等お伝えし丁寧な対応をしてほしいと考える。 

○議会事務局 受理の際に陳情者へ説明したが改めてお伝えすべきか協議願いたい。 

○桃原功 委員 受理の際に説明していれば、新たなルールを作らずこのとおりでよい。 

○伊波一男 委員長 本件については、「配付止まり」とすることに決定する。 

次に、「宜野湾市男女共同参画推進条例についての陳情」の取扱いについて協議して

いただきたい。 

（「上程」という者あり）（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「委員会への付託案件及び省略案件」について、議案第 83 号 避難所感染症

対策備品購入に係る物品の取得の専決処分の承認については従前のとおり、委員会付

託を省略し、定例会初日に説明、２日目に質疑を行い、その後、討論、採決としてよ

ろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に、その他の案件の委員会への付託先については、従来どおり

議長に一任することとしてよろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 
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○伊波一男 委員長 次に、早期採決について事務局より説明していただきたい。 

（事務局より「資料１」を説明する） 

○伊波一男 委員長 早期採決については、依頼の議案６件について 12 月 15 日(火)の

一般質問初日の冒頭に、採決してよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に会期の決定について、協議いたしたい。まず、各会派の一般 

質問予定人数について報告をいただきたい。 

（各会派からの質問予定者の報告、質問者数 23 名） 

○伊波一男 委員長 一般質問予定人数は 23 名であり、一般質問は６日間としたい。

会期については 12月４日から 23日までの 20日間としてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に、定例会における新型コロナウイルス感染症対策について事

務局より説明していただきたい。 

（事務局より「資料３」を説明する） 

○岸本一德 委員 個人的には、各議員で判断すべきと考えるが、申し合わせとしては、

最大限の努力をして、不織布等、効果のあるマスクとしたほうがよいのではないか。 

○知名康司 委員 議場はソーシャルディスタンスを含め感染対策等がしっかり取れて

おり、マスクまたはマウスシールドについては議員に任せてよい。 

○米須清正 委員 市民から問合せもあったということで、市議会の方針を一つにして

はどうか。 

○山城康弘 委員 分科会資料の専門家の意見、市民からの問合せを踏まえ、マスクの

みに限定したほうがよい。 

○呉屋等 委員 会派持ち帰り検討してはいかがか。 

○岸本一德 委員 12 月定例会に関わるため、改めて委員会を開催するのか、事務局へ

報告とするか、決めたほうがよい。 

○議会事務局 12月 1日までに事務局へ報告いただきたい。 

○呉屋等 委員 意見が分かれたときの調整方法を決めていたほうがよい。 

○伊波一男 委員長 全会一致が基本となるため、全会一致に至らなければ従前どおり

の対応となる。 

「資料３」の宜野湾市議会における新型コロナウイルス感染症対策については、持

ち帰りとなった事項以外は、議会運営委員会決定事項としたいがよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

【協議結果】 

第 431回定例会の運営について、以下のとおり決定（全会一致）した。 
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①一般質問の時間制限：答弁を含めないで１人 30 分以内 

②陳情書等の取扱い：全７件（上程５件） 

③委員会付託省略案件：議案第 83号 

④会期：12月４日から 23日までの 20日間（別紙のとおり） 

⑤中間表決：12月 15日（議案第 69号、72号、74号、84号、85号、86号） 

⑥その他：新型コロナウイルス感染症対策は資料３のとおり決定。 

マウスシールド等着用に関する事項は持ち帰り協議する。 

 

【協議事項】 

令和３年度当初予算議会費について 

 

○伊波一男 委員長 令和３年度当初予算議会費について、事務局より説明願いたい。 

（事務局より「資料４」を説明する） 

○伊波一男 委員長 質疑等なければ進めたいがよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

 

【協議事項】 

専決事項の指定について 

 

○伊波一男 委員長 本件については、去る 11 月 13 開催の全員協議会にて執行部より

説明があり、また、取扱いについては議長から議会運営委員会にて協議していただき

たいとの依頼がある。本件を議会運営委員会で取扱うこととしてよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 本件については、本委員会で取扱うことに決定する。今後の審査

日程について資料を事務局より説明願いたい。 

       （事務局より「資料５」及び日程案を説明する） 

○伊波一男 委員長 日程案のとおり審査を行うこととしてよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 そのとおり進めることとする。 

 

【協議結果】 

専決事項の指定について、議会運営委員会で取扱うこととし、日程案のとおり審査

を進めることに決定する。 
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【協議事項】 

特別委員会の設置について 

 

○伊波一男 委員長 本件について、提案の説明いただきたい。 

○呉屋等 委員 事前に作成した資料を配付したい。 

○伊波一男 委員長 配付してよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○呉屋等 委員 本日の新聞報道の資料と特別委員会設置についての案を配付したので

説明したい。 

（呉屋等委員より資料を説明する） 

○伊波一男 委員長 本件について、質疑があればお願いしたい。 

○岸本一德 委員 市としての計画や方針が市民としても分からない。新型コロナウイ

ルスは確実に近づいてきており、責任を持って感染拡大防止をするための取決めや、

学校、保育所等の声を聴くなどの調査活動をしながら、当局が足りない部分、市民が

不安に感じている部分の隙間に手が届くような活動が求められていると考える。各分

野の現場で困っていることを調査し提言を取りまとめるということであれば賛成する。 

○呉屋等 委員 特別委員会の所管として、感染状況、感染防止対策、支援策として挙

げており、経済、学校、保育の分野等幅広く所管できるものとして提案する。また、

国、県、市の施策に要望を行うことを目的にしており、スピード感をもって会派の代

表の特別委員会で調査を進め、最終的に意見書や要望書の段階では全員協議会へ諮り、

全議員の総意としていきたいという考えである。 

一旦会派へ持ち帰り検討していただき、改めて集約協議してはいかがか。 

○伊波一男 委員長 本件は、各会派へ持ち帰り検討していただき、次回、12月４日の

議会運営委員会で集約することとする。 

 

【協議結果】 

本件について持ち帰り、会派で検討の上、次回 12月４日（金）の委員会で引き続き

協議することに決定する。 

 

【協議事項】 

その他（委員会室の飛沫防止対策について） 

 

○伊波一男 委員長 本件について、御意見のある呉屋等議員より伺いたい。 

○呉屋等 委員 次年度予算にて、飛沫防止のパーテーションの予算計上がされている
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が、常任委員会室は議会以外の使用も多く、管財において早期にコロナ対策の対応を

していただきたい。 

○議会事務局 常任委員会室については、早期に対応できるよう、財政課と調整し予算

の流用を検討している。議場については、次年度予算で対応してまいりたい。設置時

期は、なるべく早く契約、発注等、進めてまいりたい。 

 

【協議事項】 

その他について 

 

○伊波一男 委員長 事務局より説明していただきたい。 

〇議会事務局 教育委員会委員の任命について追加議案の提出の予定があることの連

絡がありましたので報告いたしたい。 

○伊波一男 委員長 質疑等なければ次の事項を説明いただきたい。 

○議会事務局 定例会開会日の開会前に伊佐文貴議員より会葬御礼の挨拶を行いたい

との依頼があるので協議いただきたい。 

○伊波一男 委員長 開会前の挨拶について行ってよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次の事項を事務局より説明いただききたい。 

○議会事務局 ９月定例会の各派代表者会議にて副議長より議員の服装について明文

化したほうがよいとの指摘があった。また、本日開催の各派代表者会議にて申し合わ

せ事項の検討として議会運営委員会で取扱っていただきたいとのことであった。事務

局において、市議会議員の議場及び委員会等への出席時の服装について各市議会の状

況調査した資料を配付して説明いたしたい。 

（事務局より資料を説明する） 

○伊波一男 委員長 本件について、議会運営委員会で取扱うこととしてよろしいか。 

○桃原功 委員 なぜ、このたびこのような提案があるのか理由を伺いたい。 

○上地安之 議長 別件で代表者会議を開催した際に、その他の意見ということで副議

長より、昨今、靴や服装に乱れがあり、議場においては品位を重んじた服装をすべき

ということで、定例会前の議会運営委員会にて提案することに至った。 

○山城康弘 委員 乱れているとする服装や靴について、例えば、かりゆしウェアのタ

イプなど、具体的に確認していただきたい。 

○伊波一男 委員長 各会派持ち帰り検討し、３月定例会に向け、今定例会中に協議す

ることとしてよいか。 

○桃原功 委員 12月定例会中に暑い日もあるかもしれないので、11月末までのかりゆ
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しウェア着用の期間を早めに見直した方がよい。 

○山城康弘 委員 今回は、かりゆしウェアが着られる期間中の服装の乱れについてと

いうことで、分けて考えたほうがよい。 

○伊波一男 委員長 かりゆしウェア着用期間については、時間をかけて決定した経緯

があるため、今回は、服装の乱れについて先に協議することしたいがよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

【協議結果】 

本件について持ち帰り、会派で検討の上委員会で引き続き協議することに決定する。 

 

○伊波一男 委員長 本日の委員会を閉会いたします。 閉会時刻（午前 11時 42分） 

 

 


